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今日关注

虽然“一卡通”没那么快实现，但对
于渴望便捷的市民来说还有一个好消
息。据市公交集团有关负责人介绍，我
市已跟中国移动签订合作协议，在公交
卡升级的同时，将把公交卡和手机卡系
统进行结合，也就是说，未来您只需要
用手机在公交车上一刷，听见与刷卡一
样的“嘀”声后，就能乘车。“刷手机”的
设备和现有刷卡设备不同，是一部类似

POS机的读取设备，目前已在我市 50
路、81路等公交车安装了约80台，坐公
交“刷手机”有望比“一卡通”先在我市
实行。

如果您使用的不是移动卡也没关系，
手机卡与公交卡系统兼容，如果您不想使
用手机刷卡上车，仍可以使用公交卡。未
来发行的新卡则均为具备手机刷卡功能
的智能卡。

公交“一卡通”离我们越来越近，新系统投用后，现有公交IC卡仍能正常使用

不久，市民坐公交可直接“刷手机”

公交“一卡通”渐行渐近，不少市民有
些疑问。对此，市公交集团IC卡管理中
心相关负责人一一作答。

1.现有公交IC卡能否继续使用？
可兼容使用。目前我市公交IC卡月

发卡数量在5000张左右，已累计发卡108
万余张，为避免给市民带来麻烦，新系统
投用后将兼容现有公交IC卡，市民仍可
持该卡乘坐市内公交车。新系统投用后
的新发卡，安全性能将更高。

2.新系统成本是否由消费者埋单？
市民须交押金办卡，无须额外买卡；

无损退卡时，将退还押金。
3.月票卡、老年卡、学生卡能否“一

卡通”？
月票卡、老年卡、学生卡不能实现外

地“一卡通”。由于各市老年卡、学生卡办
理条件不同，如办卡年龄限制等。因此，
今后我市公交“一卡通”仅限于电子钱包。

4.系统出现故障，是否需要投币？
公交“一卡通”技术复杂、使用范围

广，新系统难免出现小故障。乘客乘车时
若遇系统出现问题，只要向司机出示卡即
可，不用额外投币。

□记者 连漪 实习生
魏莹 通讯员 王明广
文/图

近日，省政府出台
《关于城市优先发展公
共交通的实施意见》：明
年年底，我省将基本实
现省辖市间公共交通

“一卡通”互联互通。如
今，我市公交“一卡通”
相关工作进展如何？它
与现有公交 IC 卡有何
区别？昨日，洛阳晚报
记者就此进行了采访。

在2012年年初，郑州市公交总
公司与开封市公交总公司完成合
作，率先实现郑州、开封两市公交

“一卡通”，两地的公交老年卡可互
相免费乘车，公交电子钱包可互打
八折优惠。按照规划，全省实现“一
卡通”后，全省18个市的公交卡都
能到其他市使用，可以乘坐公交车、
出租车、地铁、城际公交等公共交通
工具。

市公交集团IC卡中心主任梁
俊介绍，从全国其他省市的试行
推广方案来看，一旦综合结算平
台建立，“一卡通”将同时具有公
交卡、停车卡、购物卡等多种功
能。市民持本地公交IC卡不仅可

在全省其他市按当地优惠价刷卡
乘车，还可在当地的超市、百货公
司、餐饮店、加油站、娱乐场所等
进行小额刷卡消费(1000元以下)，
以及支付停车费等。

交通运输部于今年4月发布了
公共交通“一卡通”全国联网时间
表。预计在2016年年底前，全国大
中型城市初步实现公交“一卡通”的
跨市域、跨交通方式使用；到2020
年基本实现全国范围内跨市域公共
交通“一卡通”的互联互通和全国联
网。目前，该项目已在南京开展试
点，随后京津冀、长三角、珠三角、东
三省等区域也将开展联网工作，然
后逐渐过渡到全国联网。

对于我市何时才能实现“一卡通”，梁
俊坦言，目前硬件设施尚不具备条件，想变
成“一卡通”，要先对系统进行升级。

梁俊说，我市目前采用的仍是11年
前的系统，使用的仍是旧式的M1卡。现
在推行“一卡通”的城市中使用的两套系
统均是带芯片的CPU卡，在正式推行“一
卡通”前，必须对现有的公交卡进行一次

集中的升级换代，将M1卡全部更换为智
能型的CPU卡。目前，市公交集团正在
与多家智能卡企业商洽公交IC卡升级换
代事宜。

另外，制约“一卡通”进程的还有全省没
有统一的清算平台。梁俊说，只有在全省统
一的公交互联互通清算平台建成后，我市的
公交卡才有可能在全省实现“一卡通”。

想实现“一卡通”，现有系统得升级

坐公交“刷手机”有望比“一卡通”先在我市实行

新系统投用后，现有公交IC卡仍能使用

“一卡通”不仅能异地刷卡坐公交，还能支付停车费11
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部分公交车上已安装了新的刷卡系统


